
i 

1 
i 

I 

1 
l 

j 

i 
i 

l 
! 
j 
1 

I 

1 i 

i 
I 
i 

i 
i 
! 

j 

! 

! 

l i 
! 
! 

1 

1988 

PAUSE HISTORIQUE 

19Août 

RECHERCHE RÉALISÉE 
PAR HERVÉ TREMBLAY, 

ADMINISTRATEUR 

1988 

COMITÉ DE PROMOTION DE LA VOIE DE CONTOURNEMENT 

28 Septembre 

.~~ ~ 

1979 1 Décembre 

1983 /Octobre 

25 Février 

1988 116Mai 

1988 129 Juillet 

,193: 18 Octobre 

4 Novembre 

Première mention du proiet au conseil du travail. 

ii 

Ouverture du dossier du FREIN-MOTEUR à la demande des citovens. 

Pétition qui demande l'interdiction d'utilisation du Frein-moteur, 3 3  
signataires. 

Installation des Danneaux aui interdit le Frein-moteur dans la munichalité. 
~ ~ ~ ~ ~ ~~~ ~ ~~ 

Adoption du reglement qui interdit le Frein-moteur. 

Étude de la circulation lourde rendue publique, en 4 jours 1554 passages. 

Rencontre entre le Congrès du travail de La Tuque et le Maire 
Duchesneau qui demande au Conseil du travail d'attendre aprés lé 
réception de subvention qui servira a la réfection de la 155 à l'intérieur de 
la municipalité de La Tuque. 

Résolution du Congrès du travail de La Tuque sur l'élaboration d'un projei 
d'une voie de contournement. 

Rencontre entre le Congrès du travail de La Tuque et les Conseillers de 
Ville de La Tuque Bourassa et Arseneault. 

Établissement d'un tracé de voie de contournement par un arpenteui 
géomètre à partir de photos aériennes acquises par le Congres du travail 
de La Tuque. 

Sonférence de presse par le Congrès du travail de La Tuque au çujel 
f un  projet de voie de Contournement. 

Dépôt officiel au Conseil municipal de La Tuque par le Congrès du travail 
je  La Tuque des documents demandant la réalisation d'une voie de 
antournement hors du milieu bâti. 

Jérard Desbiens conseiller à ville de La Tuque est invité au déjeuner de 
a Chambre de Commerce pour être confronté avec les commerçants 
>pposants a une voie de contournement. 

%de de circulation lourde complétée par le Congres du travail de 
-a Tuque. 5 jours 5326 camions soit 1065 par jour et 1 camion par 1.354 
ninute. 

XpÔt de l'étude de circulation lourde au Conseil de ville de La Tuque. 



! 

~ 

! 
I 
! 
i 
i 

i 

i i 

1 
i 
i 
i 

i i 
i ; 
i 

1 
i 
i 

l 

j 
i 
i : 
1 
! 

Dépôt d'une pétition qui demande une voie de contoumement, 3158 I signataires. 
> 989. 1 17 Janvier 

1989 1 14 Février Rencontre entre le Congrès du travail de La Tuque et le Conseil de 
La Tuque. 

1989 1 16 Février 

1989 1 Été 

1989 119 Octobre 

1990 118 Janvier 

15Mars 

20 Mars 

1991 1 11 Février 

26 Février 

:991 10Mars 

Rencontre du Congrès du travail de La Tuque avec le Maire Marchand à 
son bureau de Grand-Mère. 

Adoption du plan d'urbanisme à Ville de La Tuque incluant la voie de 
contournement. 

1 Résolution officielle par Ville de La Tuque qui demande au ministre des 
transports une étude de faisabilité d'une voie de contournement avec les 
impacts à prévoir sur le tracé du Congrès du travail de La Tuque. 

Résolution de la Municipalité Régionale de Comté du Haut-St-Maurice qui 
demande au Ministre Elkas la réalisation d'une voie. 

Lettre du Député Jolivet qui appui la demande de Ville La Tuque et de la 
Municipalité Région de Comté du Haut-St-Maurice concernant la voie de 
contournement. 

~ ~~~ 

Formation du Comité de promotion de la voie de 
MUNICIPAL. 

Réponse du ministre délégué aux transports M. Yvon Vallières, sa priorité 
c'est la réfection de la 155. 
Première assemblée du Comité de promotion de la voie de 
contournement représentant Ville La Tuque, Hauie-Mauricie, Comité des 
citoyens. 

Résolutions de Ville La Tuque et Haute-Mauricie qui demandent une 
rencontre avec le ministre délégué aux transports M. Middlemis au sujet 
du projet d'une voie de contournement. 

Soirée conférence au Club Latuquois avec le Maire Jacques Marchand 
de la Ville de Grand-Mére. 

Jean Cermakian de l'université du Québec à Trois-Rivières, rend 
publique son rapport synthèse de l'étude d'impacte économique advenant 
la réalisation d'une voie de contournement à l'extérieur du milieu bâti. 

Adoption par la Municipalité Régionale de Comté du Haut-St-Maurice du 
projet de règlement du schéma d'aménagement incluant la voie de 
contournement. 

~ 

Rencontre du Comité de promotion à Québec avec le ministre délégué 
aux transports M. Robert Middlemis. 

Mini-sommet économique du Haut-St-Maurice ou le président du Comité 
de promotion, M. Gérard Desbiens, présente le projet pour réalisation. 



* " 

1991 

1992 

1992 

-~ 
1992 117Juin /Adhésion du C.D.H.M. au Comité de promotion. 

13 Mai Adhésion du C.A.D.C. au Comité de promotion de la voie de 
contournement + de nombreux organismes. 

25Mai Rencontre à la Municipalité Régionale de Comté du Haut-St-Maurice 
avec le représentant régional des transports à Québec M. Léger Lavoie. 

3 Juin Rejet du projet de la voie de contournement par 25 membres de la 
Chambre de Commerce. 

1992 

Lettre de M. Jean-Pierre Jolivet, Député de Laviolette qui demande au 
ministre Middlemis, que suite à la décision du gouvernement du Québec 
de transférer la voirie locale aux municipalités, il serait logique que le 
ministère des transports fasse une étude de faisabilité d'une voie de 
contournement. 

Dépôt par le C.D.H.M. de différents projets de tracés pour le trafic lourd 
venant du site Vallières desservant Les Produits Forestiers Canadien 
Pacifique. 

1 .  le' Septembre 

1992 3 Novembre Rencontre entre Ville La Tuque et Produits Forestiers Canadien Pacifique 
sur le projet d'un tracé qui pourra se rendre chez Produits Forestiers 
Canadien Pacifique. 

1992 12 Novembre 1 Dépôt d'une nouvelle pétition des résidents incommodés par le trafic lourd 
additionnel provenant du site Vallières. 

1992 

1992 

9 Décembre Nouvelle rencontre entre Ville La Tuque et les dirigeants de Produits 
Forestiers Canadien Pacifique. 

15 Décembre Réponse du ministre M. Middlemis au Député de Laviolette 
M. Jean-Pierre Jolivet qui réitère sa position face à la voie de 
contournement, soit que sa priorité est la réfection de la 155. 

~ ~~ 

1999 10 Juin 

1997 IAvril 1 Proiet no 2 acceDté par M. Brassard et annoncé. 
~~ 

Tracé surprise annoncé par M. Baril et M. Jolivet. 

CJ:iCapsuie ou pause histori<lueU002\Comice de promotion de la Mie de confwmemenf.doc Page3 
R é l b m  : PauMimd DucasprAndr4 Mercier 
W i e d  Ttnmblay 
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Résumé des étaDes. dossier (voie de contournement) deuuis le 10 iuin 1999 

Le ministre délégué aux transports M.Jacques baril est venu présenter un 
l 

10 iuin 19- 
nouveau tracé au pied de la montagne défigurant les pentes de ski Tracé que le Maire fortin 
qualifiait d‘avant gardiste. 
Suite à cette rencontre le Conseil du ravail F ï Q  rendait public les renseignements de ce track 
que le ministère des transports voulait garder caché jusqu’à l’assemblée publique prévue pour 

l le 1’ novembre 1999. 
l 

l 
1 

l 

l 
13 octobre 1999= 
Assemblée convoquée par Jan-yves caron et Paul-aimé Ducas du conseil du travail. Les 2 
hommes on vite cédé la place à la demande de la fouie, à un comité d‘action élu pas les gens 
présents, et c’est de la d e  elle même qu’est venue la proposition de revenir au trac6 original 
du conseil du travail. 

Une centaine de personnes se sont rendu à la salle des chevaliers. 

18 octobre 1999= 
municipale manifester leur position contre un tracé au ped de la montagne et réclamer le 
tracé original hors des limites de la Ville 
Desbiens,Bourassa, Pronovost,lücard et Lebel ont tous réaprouvés le tracé original du conseil 
du travaii. 
Le Maire Fortin lui s’est dit en faveur d’un tracé demère l’aéroport et le conseiller Claude 
Pronovost a qualifié l’option du Maire fortin de valable 

Une cinquantaine de citoyens s’est endu à l’assemblée publique 

À cette assemblée publique les Conseillers, 

l 25 octobre 19- Le Conseil du travail qui avait accepté à reculon le compromis du 
Ministre Brassard en 1997 fait volte-face et demande au Ministère des transports de respecter 
la volonté populaire et de réaliser le tracé original. 

3 1 octobre 1999= Le Comité de la bonne voie a fait des études en hélicoptère sur les 
différents tracés possibles organise une émission de télévision spéciale avec vidéo à 1,appui 
afin de prouver à la population que le tracé original est le seul valable. 

1” novembre i999= À la salle de l’école centrale, pleine à craquer, le Ministre délégué 
aux transports MJacques Baril a été confronté à plus de 600 citoyens venus lui dire qu’ils ne 
veulent pas du tracé au pied de la montagne, que seul le tracé original sera acceptable et rien 
d’autre. 

15 novembre 1 999= 
s’est donné le comité de promotion est incompatible avec les objectifs du conseil du travail. 
Depuis que le comité a pris la décision d’intégrer des représentants de l’industrie forestière, 
Soit carton Saint-laurent et Gestion Rémabec qui pourront défendre leurs intérets personnels 
en plus de jouir d’une double représentation , puisqu’ils sont membres de la Chambre de 
Commerce qui est aussi représentée au sein du Comité de promotion 

1 

1 ! 

Le Conseil du travail se retire du dossier parce que le mandat que 

ic février 2ûûû= Le Comité de promotion est fier d‘annoncer une solution qui fait 
consensus soit , route 155 sud du motel todd jusqu’au Motel le Gite ensuite derrière la 
montagne jusqwau camping municipal. 



Voie de contournement suite 

8 février 2000= 
depuis 20 ans, Jean-Y ves mon et Paul-Aimé Ducas du Conseil du travail désaprowent le 
noweau tracé. Ils constatent qu’ils ont bien fait de se dissocier du Comité de promotion 
ayant compris que l’association des intéreîs forestières avec le Comité se soit soldé par un 
consensus aussi désolant. 

8 mars 2000= 
contre le tracé étant donné que plusieurs commerçants proMent de I’achaian+ de la route 
155 dans ce secteur. 

18 iuin 2000= 
du Conseil du travail et le 2ie du Nord celui onginai j q u ’ a u  Gite et du Gite par la 155 
actueiiejqu,au Motel todd. 

11 mtembre 2000= 
complètement demère la montagne tel que désiré par la population. 

4 février 2002= 
prononcer sur la voie de contoumement prétextant ne pas comûtre suffisamment le dossier 
elle préfére consulter les commerçants avant de se prononcer. 

17 février 2002= 
Duchesneau membtre du ski de fond parce que le Maire Fortin tient encore à un tracé à 
l’ouest de l’aéroport contrairement à la volonté populaire.. 

27 février 2002= Le Ministère des transports convoque une assemblée spéciale ou une 
cinquantaine de personnes impliqués dans ce dossier sont invitées BU Club La Tuquois. &es 
invités sont sélectionnée par une liste remis au ministère des transports par le Maire Fortin . 
Nous apprenons que les invités sélectionnés sont majoritairement contre le tracs5 original du 
Conseil du travail FTQ , cependant les principaux intéressés dans ce dossier, soit les gens 
qui sont les initiateurs dune voie de contournement ont été exclus à cette rencontre. 

Ardents défenseurs de la création d’une voie de contournement 

Une dizaine de résidents du Cartier Filion ont signée une pétition 

Le Ministère des transports revient proposer 2 tracés soit celui onginai 

Les élus municipaux ont adoptés majoritairement le tracé original 

Mme Julie Boulet Député du Comté de laviolette refuse de se 

Le maire Gaston Fortin est qualifié de Borné par M. Réjean 



LA Commission ScohiRe bu haut st-mauizice 
La Tuque. Carignan - Grande-Anse -La üorlonnais. b c  Edouard - La Croche - Parent i 

1 Siège Social: 445 Lacroix, C.P. 490 La Tuque, QuBec,  G9X 3P4 Tél.: 819-523-6191 
i 

EXmAlT DU PROCESVERBAL de l'assemblée régullère publique du Conseil 
des commlssaires de la commission scolaire du Haut St-Maurii, La Tuque. 
comté Lavioleite, tenue le 12 septembre 1988 dans le lieu ordinaire des 
réunions au 447 Locroix à La Tuque sous ia présidence de Madame 
Rollande Savoie et O laquelle il y avait quorum. 

PPpUi AU CONSE ILDUTR AVAIL 

RESOLUTlO N # 70.88 

ATENDU QUE la voie utilisée par  le t m k  lourd dans Ville de La 
Tuque fait courir des risques indéniables à lo clientèle d'au moins 
deux écoles de la commission scolaire du Haut St-Mauriie. 

AiTENDU Qu'il est probable que tout déplacement de Io voie de 
circulation du trafic lourd à l'intérieur des limites de la ville de La 
Tuque pourrait engendrer des risques similaires à d'autres 
clientèles de la commission scolaire 

AïlENDU QUE l'encombrement occasionné par le trafic lourd 
augmente les risques d'accidents pour les autobus scolaires 

Le commissaire Rollande Savoie propose 

QUE la commission scolaire du Haut St-Maurice appuie les 
démarches du Conseil du travail de La Tuque dans le but de 
réaliser le projet de voie de contoumement du trafic lourd sur la 
route 155 et que copie de cette résolution soit envoyé au Conseil 
Municipal de L'ilie La Tuque dari Iss pius bref3 d&lais. 

ADOPTEE A L'UNANIMITE 

CERTlFlEE VRAiE COPIE 

Donnée à La Tuque ce 23 septembre 1988 

Le directeur général 
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Au p r o j e t  d e  v o i e  d e  contournement du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t é  p a r  l e  
C o n s e i l  du t r a v a i l  de  L a  Tuque aux a u t o r i t é s  munic ipa les  de V i l l e  

L a  'Pqque. 

Q u ' i l  s o i t  pr osé e t  adopté  que: 

M é . & ' $ a  l i O k  

Conse i l  du t r a v a i l  de L a  Tuquedans l e  bu t  de r é a l i s e r  l e  p r o j e t  de v o i e  
d e  contournernent du t r a f i c  l o u r d  sur l a  r o u t e  155 e t  que c o p i e  d e  c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé au Conse i l  Municipal  de L a  Tuque dans  l e s  p l u s  

b r e f s  d é l a i s .  

orgaiiismé a.-&&&. . .. .. appu ie  l e s  démarches du 

Adopte à L a  Tuque , l e  . .d<. .-&p.&fnh;t. 1988 

C . C .  Conse i l  du T r a v a i l  d e  LaTuque 



XESOLUTION D'At?PUI 

Au p r o j e t  d e  v o i e  d e  contournement du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t e  p a r  l e  
Conseil du t r a v a i l  de  L a  Tuque aux  autorités munic ipa les  de Vi l le  
La Tyque. 

oposé e t  adopté  que: 

C o n s e i l  du t r a v a i l  d e  La Tuquedans l e  but  d e  r é a l i s e r  l e  p r o j e t  d e  v o i e  

de contournement du t r a f i c  l o u r d  sur l a  r o u t e  155 e t  que c o p i e  de  c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé au Conse i l  Municipal  d e  L a  Tuque dans les p l u s  

b r e f s  d é l a i s .  

C.C. Conse i l  du  T r a v a i l  d e  LaTuque 



Septombre 9 1988 

lfouinr , 
ïaebr wza trozreros z1u eopio dm la réoo iz t ios  

ascept ie  par 10 waité L. l ’arooe ir t io i  der r o t r a i t i r  de La Tuqzoeeneellllt 10 
projot b roi. 1. sentoarncRont i& t r a ï i a  lotlrI, préremté aux a i t u i t i o  dz 
eoaaei l  mat ie ipd I e  La Tuqzo. 

Leri &a mtro d e d o r e  roiembl60 tara. 1e 5 Soptr 1988 

m’rai Rérelation I’appli # o i t  onveyéé .tu Buter i t ir  
&.rnier, ii: a 6th  gropeié par & korgoo Dien Viso-Prés. BOCOnd6 par M&mazisor 
Vematte Diroetoar, o t  aaccpti ,  
4hmleipaoo +r ïa %PO, ooxuemaat 1. projet  io voie de .satorrammat âm t r a f i c  
l o u d  p r h r a t 6  par 1. sonoei l  dz Travail dm L. %quo, 

Eipirant qae tox t  sera a votre ent iero  i a t i o f r a t i r n  



ASSOCMTION DES CONSOMMATEURS DU QUÉBEC INC. 
SIÈGE SOCIAL: 45 EST. RUE JARRY, MONTREAL. P.O. H2P iS9 - TCL. 381.8866 

M. ANDRE DUCHESNSAU maire 
I4essieurs l e s  échevins .  
5 5 9 C O€?T:ERC IALE 
LA TUQUE 

LA TUQUE 26 AOUT 1985 

hiessieurs .  

Concernant l e  p r o j e t  de contournement du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t é  
p a r  l e  Conse i l  du t r a v a i l  de La  luque  aux a u t o r i t C s  munic ipa les  
de l a  V i l l e  L a  Tuque l e  19 a o û t  1988, 1’ASSCCIATION DES COIiSOb?- 

MBT2üRS 3 U  QüEKYC INC, sec.Lion L a  Tuque donne son  appui  à c e t t e  
démarche pour le b i e n - ê t r e  des  r é s i d a n t s  e t  pour  une m e i l l e u r e  
q u a l i t é  de v i e .  

Vous  r emerc i an t  de v o t r e  a t t e n t i o n  

ASSOCIA’I‘IOIJ DES C0îJSOBlliïATZUF;S DU QUESEC INC 
SECTIOi4 LA TUQUE 
288 ST JOSEPH 
LA TUQUE G 9 X  l K 5  
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BESO LUT1 ON L, ' WFU 1 

Au p r o j e t  de vo ie  d e  contournement  du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t é  par  l e  
C o n s e i l  du t r a v a i l  d e  L a  Tuque a u x  a u t o r i t é s  m u n i c i p a l e s  d e  V i l l e  
La  Tyque. 

Q u ' i l  s o i t  p r o p o s é  e t  a d o p t é  que: 

c c v z e i l  &ü t r z v d l  de La ' fuqueduis  l e  but de rezliser le p r o j e t  de v o i e  
de contournernent  du t r a f i c  l o u r d  s u r  la r o u t e  155 e t  que c o p i e  d e  c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé a u  C o n s e i l  M u n i c i p a l  d e  L a  Tuque d a n s  l e s  p l u s  
b r e f s  d é l a i s .  

2 octobre L a  Tuque , l e  ................. 1988 Adopté 

P a r :  - .  

Ruby'Beaul ieu, secréta ire. 
C.C. C o n s e i l  du T r a v a i l  d e  LaTuque 



RESOLUTION D'APPUI 

Au p r o j e t  de v o i e  d e  contournernent du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t e  p a r  l e  
C o n s e i l  du t r a v a i l  de  L a  Tuque aux  a u t o r i t é s  mun ic ipa le s  de V i l l e  
L a  Tdque. 

Q u ' i l  s o i t  pro osé e t  adopté  que: . 
..(ri~m.~é.i,ei.~~sisé.)................ ; ~ n a v h w n  ciu *:pyuie les démarches du  'Le -iyndicot cma&i.n 

C o n s e i l  du t r a v a i l  de L a  Tuquedans l e  bu t  d e  r é a l i s e r  l e  p r o j e t  d e  v o i e  
de contournement  du t r a f i c  l o u r d  s u r  l a  r o u t e  155 e t  que c o p i e  de c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé a u  C o n s e i l  Mun ic ipa l  d e  L a  Tuque dans ' l e s  p l u s  
b r e f s  d é l a i s .  

6 SepfembÀe Adopté a L a  Tuque , l e  .... ............ 1988 
LOM de L'i?nndLée R é p L è è e  
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. ,- 

C.C.  C o n s e i l  du T r a v a i l  d e  LaTuque 

! 
i 



AESOLUTION il' APPUI 

Au p r o j e t  d e  v o i e  de contournement du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t é  p a r  l e  
C o n s e i l  du t r a v a i l  de L a  Tuque aux a u t o r i t é s  mun ic ipa le s  d e  V i l l e  

L a  Tifque. 

Qu'il s o i t  proposé et adopté  Que: - -  

... appu ie  l e s  démarches du - 

CBiPBekL. du. t i r  e b u t  de r k a l i s e r  le p r o j e t  rie v o i e  
d e  contournement du t r a f i c  l o u r d  sur  l a  r o u t e  155 e t  que c o p i e  d e  c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé au C o n s e i l  Munic ipa l  de L a  Tuque dans  . l e s  p l u s  

brefs d é l a i s .  

Adopté A L a  Tuque , l e  .?.A.:. .&&. . 1988 

C.C. Conse i l  du T r a v a i l  de  LaTuque 
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2ESOLUTION U'WPUI 
I 
~ 

Au p r o j e t  de  v o i e  d e  contournement du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t é  par l e  l 
C o n s e i l  du t r a v a i l  d e  La Tuque aux a u t o r i t é s  mun ic ipa le s  de V i l l e  

~ 

i La Tyque. 
I 
I 

Q u ' i l  s o i t  propose e t  adopté  que: 
?. . appu ie  l e s  démarches du 

Conse i l  du t r a v a i l  d e  La Tuquedans l e  but  de  r é a l i s e r  l e  p r o j e t  de  v o i e  
d e  contournement du t r a f i c  l o u r d  s u r  la r o u t e  155 e t  que c o p i e  de  c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé au  C o n s e i l  Munic ipa l  de  La Tuque d a n s  l e s  p l u s  

b r e f s  d é l a i s .  

I Adopté La Tuque , l e  ... 
l 

C.C. Conse i l  du ,T rava i l  de  LaTuque ! 



XESOLUTION D ' A W U I  

Au p r o j e t  de v o i e  d e  contournement  d u  t r a f i c  lourd p r é s e n t é  p a r  l e  
Conseil  d u  t r a v a i l  de L a  Tuque a u x  a u t o r i t é s  m u n i c i p a l e s  de V i l l e  

La  Tifque. 

Qu' 1 6 0 i t  pr osé et a d o p t é  que: A nbm c dé'  -r$p./&@ organisme ) " *  &-&Q.. . . ... . a p p u i e  l e s  démarches du 

Conseil d u  t r a v a i l  de La  Tuquedans l e  bu t  de r é a l i s e r  l e  p r o j e t  d e  v o i e  
d e  contournement  du t r a f i c  l o u r d  sur l a  r o u t e  155 e t  que c o p i e  de  c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé au C o n s e i l  M u n i c i p a l  d e  La Tuque dans  l e s  p l u s  
brefs d é l a i e .  

Adopte a L a  Tuque , l e  .29&4-.. 1988 

C . C .  C o n s e i l  du T r a v a i l  de LaTuque 

SYNDICAT CAllAOiüi fRAVAilîEüRS DU PAPIER 
C.P. 535 

L a T w w  G9X3P4 



RESOLUTION D'APFUI 

Au p r o j e t  de v o i e  de contournement du t r a f i c  lourd p r é s e n t é  p a r  l e  
C o n s e i l  du t r a v a i l  d e  L a  Tuque aux a u t o r i t é s  mun ic ipa le s  de V i l l e  

L a  Tifque. 

Qu'il soit proposé e t  adopté  que: 
. ~ ( ~ ~ $ ~ 6 . 1 ~ ~ ~ ~ d & ~ ~ l . .  . .,. . . . . . . . . . . . appü ie  l e s  démarches du 

Conse i l  du t r a v a i l  d e  L a  Tuquedans l e  bu t  d e  r é a l i s e r  l e  p r o j e t  d e  v o i e  
d e  contournement du t r a f i c  l o u r d  sur l a  r o u t e  155 e t  que c o p i e  d e  c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé au Conse i l  Munic ipa l  de L a  Tuque dans  l e s  plus 
b r e f s  d é l a i s .  

Adopte à L a  Tuque , . l e  ..A.+ ï988 

C.C.  C o n s e i l  du T r a v a i l  de  LaTuque 



RESOLUTION D'APPUI 

EXTRAIT du proçès-verbal d'une réunion de l a  c q a g n i e  LE TRANSPORT 
DU NORD (1971) IN. tenue à son siège social de St-Pr ime l e  22 août 

1988. 

"Il est proposé e t  accepté à l'unanimité que 
Le Transport du Nord (1971) Inc. appuie les 
démarches du Conseil du t r a v a i l  de La Tuque 
dans l e  but de réa l iser  l e  p ro je t  de voie de 
contournement du t r a f i c  lourd sur l a  route 
155 e t  que copie de cette résolution s o i t  
so i t  envoyée au Conseil Municipal de La Tuque 
dans l es  plus brefs délais." 

VRAIE COPI CERT IEE C O K O R K  à St-Prime l e  25 août 1988. f $  

Secrétaire 



XSOLUTION D'AFPUI 
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Au p r o j e t  de voie  de contournement du t r a f i c  l o u r d  présente p a r  l e  
C o n s e i l  du t r a v a i l  d e  L a  Tuque aux  a u t o r i t é s  munic ipa les  d e  V i l l e  
L a  Tyque. 

Q u ' i l  s o i t  propose e t  ad0 t é  que: 
. . (ham.aé.1'ai .~~~;9ié ' ) . . ' .  si 7: f? flds.$.<&. . . .. . appu ie  les démarches du 

Conse i l  du t r a v a i l  de  L a  Tuquedans l e  but d e  r é a l i s e r  l e  p r o j e t  d e  v o i e  
de contournement du t r a f i c  l o u r d  sur l a  r o u t e  155 e t  que c o p i e  d e  c e t t e  

r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé a u  Conse i l  Municipal  de L a  Tuque dans  l e s  p l u s  

b r e f s  d é l a i s .  

Adopté La Tuque , l e A 4 -  A.. 1988 

C.C.  Conse i l  du T r a v a i l  d e  LaTuque 



iIESOLUTION D'APPUI 

Au p r o j e t  d e  v o i e  d e  contournement du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t e  p a r  l e  
C o n s e i l  du t r a v a i l  d e  L a  Tuque aux  a u t o r i t é s  mun ic ipa le s  de  V i l l e  
L a  Tuque. 

.1 

QuIL1. s o i t  uro osé e t -adopté  que: 
..(ii6h.aé.llo~ganrsmé.)................ a p p u i e  l e s  démarches du 

Conse i l  du t r a v a i l  d e  La Tuquedans l e  bu t  d e  r é a l i s e r  l e  p r o j e t  de v o i e  
de contournement du t r a f i c  l o u r d  s u r  l a  r o u t e  1.55 e t  que c o p i e  d e  c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé au C o n s e i l  Munic ipa l  d e  L a  Tuque dans l e s  p l u s  
b r e f s  d é l a i s .  

papien Le &pc~!Lcd  [&$en den J m v d e w u  dcr 

Adopté à La Tuque , l e  6 Septembie ................ 1988 
LOM de L ' i h ? d & e  f?é&ène 

pan L ' i h e m b b e  

t- 

C . C .  C o n s e i l  du T r a v a i l  de LaTuque 

i 

i 
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RESOLUTION D'APPUI 

Au p r o j e t  d e  v o i e  de contournement du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t é  p a r  l e  
Conse i l  du t r a v a i l  d e  L a  Tuque aux a u t o r i t é s  municipales  de V i l l e  

La Tuque. 
.I 

Qu'il s o i t  propose e t  adopté  que: 
. . ( n 6 1 i i . a é . l , 6 r é ; a g n i é . l . - . . . . . . . . . . . . . .  ASSELIN TRANSPORT LTEE appuie  l e 6  démarches du 

Conse i l  du t r a v a i l  d e  L a  Tuquedans l e  but  de r é a l i s e r  l e  p r o j e t  d e  v o i e  
de contournement du t r a f i c  l o u r d  sur l a  route 155 e t  que cop ie  de c e t t e  
r é a o l u t i o n  s o i t  envoyé au Conse i l  Municipal  de L a  Tuque dans 'les p l u s  
b r e f s  d é l a i s .  

Adopté '.St;;Georges,le . . .30.AoÛi. .  . . . . . 1988 

C.C. Conse i l  du T r a v a i l  de LaTuque 



Montréal, l e  4 octobre 1988 

Monsieur l e  Maire 
Ville La Tuque 
558 Comnerciale 
La Tuque (Québec) 
G9X 3A9 

Monsieur l e  maire, 

Plusieurs de nos membres nous ont  i n f o r m é  de l 'ex is tence d'un pro- 
j e t  de construction d'une vo ie d'évitement de La Tuque, p r o j e t  ac- 
tue l  1 ement controversé. 

Le Conseil d'administrat ion de 1 'Associat ion du camionnage du Qué- 
bec a étudié ce cas l o r s  de sa dernière assemblée. 

Considérant l e s  pertes de temps e t  sur tout  l es  r isques plus élevés 
découlant de 1 'ob l iga t ion  d 'avo i r  à t raverser une zone habitée, il 
a adopté à 1 'unanimité une résol  u t i on  demandant aux au tor i  t és  de La 
Tuque de cho is i r  l ' o p t i o n  l a  p lus sécur i ta i re ,  c 'est-à-dire l a  voie 
d'évitement. 

Nous osons c ro i re  que l e s  au tor i tés  de La Tuque cho is i ron t  l a  solu- 
t i o n  l a  plus sécur i ta i re.  

Veui l lez agréer, Monsieur l e  Maire, l 'expression de notre n a t e  
considération. 

ASSM;IATIW DU CAIiIONHAGE DU QUÉBEC 

Le vice-président exécuti f ,  

Raymond Bréard, MBA 

RBIdc 

CC: M. Gérard üesbiens, Président, Conseil du Travai l  La Tuque 
M. Bruno Lor t ie ,  Attaché po l i t ique ,  ministère des Transports 
du Ouébec 
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XESOLUTION D'APPUI 

Au p r o j e t  de v o i e  d e  contournement du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t é  p a r  le 
Conse i l  du travail d e  L a  Tuque aux a u t o r i t é s  mun ic ipa le s  de V i l l e  

La T9que. 

Q u l i l  s o i t  proposé e t  adopté  que: 

'-(ii6&'aé R e m .  1 6rg sine .-. . . .. appu ie  les démarches du 

Conse i l  d u  t r a v a i l  d e  L a  Tuquedans l e  but d e  réal iser  l e  p r o j e t  de voie 
de contournement du t r a f i c  lourd sur l a  r o u t e  155 e t  que c o p i e  de c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé au C o n s e i l  Munic ipa l  d e  L a  Tuque dans l e s  p l u s  
b r e f s  d é l a i s .  

KRUGER INC. 
905 BOUL. HAMES 
ST-FÉLICIEN. P.Qt 
G8K I V 9  

Adopte à LaTuque  , l e  ................. L & 9 8 8  

C.C. C o n s e i l  du T r a v a i l  d e  LaTuque 



RESOLUTION D’AFFUI 
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Au p r o j e t  de v o i e  de contournement du t r a f i c  l o u r d  p r é s e n t é  p a r  le 
C o n s e i l  du t r a v a i l  de L a  Tuque aux a u t o r i t é s  mun ic ipa le s  de Ville 
L a  Tique. 

Qu’il s o i t  p roposé  et adopté  que: 
.4[$ Fo~srEq?E.s.a,frgm”C). ............... appu ie  les démarches du nom’ e 1 o r g  
Conse i l  du t r a v a i l  de L a  Tuquedans l e  bu t  de r é a l i s e r  le p r o j e t  d e  v o i e  
de contournement du t r a f i c  l o u r d  s u r  l a  r o u t e  155 e t  que c o p i e  de c e t t e  
r é s o l u t i o n  s o i t  envoyé au C o n s e i l  Munic ipa l  d e  L a  Tuque dans les plus 
b r e f s  délais. 

45 novembre Adopté a J,z Tuque , l e  ................. 1988 

C . C .  C o n s e i l  du T r a v a i l  d e  LaTuque 



RESOLUTION D'APPUI 

Au projet de voie de contournement du trafic lourd présenté par le 

Conseil d u  Travail de La Tuque aux autorités municipales de Ville 

La Tuque. 

Qu'il soit proposé et adopté par André Veillette que Transport 

Veillette Cie Ltée appuie les démarches du Conseil du travail de 

La Tuque dans le but de réaliser le projet de voie de contournement 

du trafic lourd sur la route 155 et que copie de cette résolution 

soit envoyée au Conseil Municipd de La Tuque dans les plus brefs 

dé1  ais. 

Adopté à La Tuque, le 2 4  novembre 1988 

/ Président 

C.C. Conseil d u  Travail de La Tuque 



Au p r o j e t  d e  v o i  

XESOLUTION D'WHJI 

d e  contournement du t r a f i c  l o u r d  p résen  5 par l e  
C o n s e i l  du t r a v a i l  d e  La Tuque aux a u t o r i t é s  mun ic ipa le s  d e  V i l l e  
L a  T(que. 

Q u ' i l  s o i t  pro osé e t  adop ' que: 
~8fl~~gfl.!@C.&'!~?M nom d e  l ' o r g a n i s m e  1 /$h&f%~ k!? a p p u i e  l e s  démarches d u  

C o n s e i l  du t r a v a i l  d e  La Tuquedans l e  b u t  d e  r é a l i s e r  l e  p r o j e t  d e  vole 
d e  contournement  du t r a f i c  l o u r d  sur l a  r o u t e  155 e t  que c o p i e  d e  c e t t e  

r é s o l u t i o n  soit envoyé au  C o n s e i l  P lunic ipa l  d e  La  Tuque dan6 l e s  p l u s  

brefs d é l a i s .  

Adopté 3 L a  Tuque , l e  . a ..... - & ~ ~ % 8 8  ........ 

C.C. C o n s e i l  du T r a v a i l  d e  LaTuque 

i 
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du Haut.bint.Maurice. 

Comité d'Aide 
au Développement 

des Collectivités 

Extrait du procès-verbal 
de la réunion du Conseil 
d'administration du COMITÉ 
D'AIDE AU D&IEU>PPEWEHT 
DES CoLLECTIVIT&S (CADC) 
DO BAUT-ST-MAURICE INC. 
tenue le 27 mars 1991 où 
il y avait quorum légal. 

RdSOLUTION CONCERNANT LA VOIE DE CONTOURNEMNT 

IL EST PROPOSÉ PAR MONSIEUR JACQUELIN AUDY 
APPUYÉ PAR MONSIEUR AND& DUCHESNEAU 
ET RÉSOLU 

QUE le Comité d'Aide au Développement des Collectivités (CADC) 
du Haut-.%-Maurice Inc. appuie la MRC dans son désir de 
promouvoir la voie de contournement. 

ADOPTÉ à majorité 

Julie Pelletier ' Secrétaire-trésorière 

La Tuque, ce vingt-neuvième jour d'octobre 1991 

m. Çt-Joseph. C.P. 607. La Tuque Iau6beci G9X 3P5 - Tél.: 18191 50.427 Fax: 18191 5p.7&u 



Le whip en chef 
du gouvernement 

QUÉBEC, le 4 novembre 1994 

Monsieur Jacques Léonard 
Ministre des Transports 
700. boul . René-Lévesque 
29e ëtage 
QUÉBEC 

Monsieur le ministre, 

Par la présente, j'appuie les deux résolutions ci-jointes 
adoptées par la Ville de La Tuque et le Conseil du travail La 
Tuque demandant au ministëre des Transports d'effectuer une ëtude 
de coûts pour la réalisation d'une voie de contournement à 
l'extérieur de la municipalité. 

Je suis assuré que vous regarderez avec attention cette 
demande et que vous y répondrez positivement. 

Veuillez accepter, monsieur le ministre, 1 'expression de 
mes sentiments les meilleurs. 

C.C. Ville de La Tuque 
Conseil du travail La Tuque 
M. Benoit Bouchard. M.T.Q. 

Hotel du Parlement 
Bureau 1.89 
ouebec [OUébec) 
G IA  1A4 
(418) 643-6018 



- 
Fidération 4 des travailleurs 
et travailleuses 
du Québec 

FTQ 
Le 29 novembre 1994 

Monsieur Paul-Aimé Ducas 
Directeur 
Conseil du travail de La Tuque 
29, rue Beckier 
La Tuque (Québec) 
G9X 3G4 

Cher confrère, 

J’accuse réception de votre lettre du 8 novembre concernant la résolution du Conseil au 
sujet de la réouverture du dossier de la voie de contournement de la ville de La Tuque. 

La FTQ appuie entièrement votre démarche et celle de la ville de La Tuque et vous pouvez 
être assuré que nous aborderons ce problème lors d’une rencontre que la FTQ aura 
prochainement avec le ministre des Transports, Monsieur Jacques Léonard. 

Veuillez recevoir, cher confrère, mes salutations fraternelles. 

Le secrétaire générai, 

HENRI MASSÉ 

C.C. M. Clément Godbout 

; 545, boulevard Crémazie Est 
j 17eétage 
1 Montréal (Québec) HZM 2VI 
i Tgléphone: (514) 381-8000 

Télécopieur: ( 5  14) 383-WI 
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La Tuque, Québec 

Ministère de l'hrironnement 
Ministere des hansports 
Monsieur le Maire de La Tuque 
Hessieurs les Conseillers Municipaux I 
Monsieur le Député Provincial Jolivet 
L'écho de La Tuque 
Le Nouvelliste 

Nous, soussignés, demandons au Conseil Municipal de la 
Ville de La Tuque, au Ministère de l'Environnement du Québec 
et au Ministère des Transports de régleaenter et de faire 
respecter les règlements existants concernant la circulation 
du trafic lourd a l'intérieur des rues de la Ville de La Tuque. 

Nous acceptons le fait que le trafic lourd doit se faire 
â l'intérieur de la ville tant qu'il n'y aura pas de routes de 
ceinture.. Cependant, nous n'acceptons pas le W t  infernal 
et la vitesse de circulation excessive de certains de ces ' 

mastodontes â toutes les heures du jour  et de 'la nuit. 

Nous demandons donc aux divers paliers de gouvernement 
impliqués der- 

a) bannir l'usage des freins Jacob â l'intérieur de la 

b) contr8ler la vitesse et de faire respecter les mâmes 
règlements que les automobilistes, 

c) s'assurer que les bruits produits sont conformes aux 
normes acceptables, 

d) limiter au strict minimum la circulation de trafic 
lourd entre 23 h et 8 h. 

ville, ,/ 

- 

D'autres municipalités ont déjâ établi des programmes de 
contr8le similaires, et les effets n'ont fait qu'dliorer la 
qualité de vie des citoyens. 

avons signé 
Vous remerciant à l'avance de votre rompréhension, nous 



~~ , ,__l___.___r__.__.~_..X~. ~ 

La Tuque l e  25 A v r i l  1984 

Nous üüUssignés, considérons que l e  bruit produit par l e s  moteurs 
de passage 
s e i l  Municigal de $a v i l l e  de L a  Tuque, d ' interdir  l ' u t i l i s a t i o n  
des frein-moteurs a l'intérieur d e s  l imites de l a  V i l l e  de L a  Tuque. 

devant no6 résidences,  est exagéré e t  denandons au con- 

- -- L- --___ - .. 
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